



Granges (Saône-et-Loire).
Église Saint-Martin.

GRANGES

Saône-et-Loire, canton de Givry, arrond. de Chalon-sur-Saône, 313 bab.

Implantée au centre du village de Granges, l'église Saint-Martin était autrefois l'église paroissiale et était alors entourée de son cimetière. Édifiée au début du XIII^e s., elle a conservé dans ses moindres détails la naïveté des constructions rurales aux formes architecturales et aux volumes encore très proches de la tradition romane. Elle constitue un jalon particulièrement intéressant pour comprendre l'évolution des formes architecturales de transition. L'église Saint-Martin est inscrite à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques. La nef simple est précédée d'un porche à deux pans, qui protège un portail encore très roman, alliant la simplicité et l'élégance. La croisée du transept est couverte en berceau brisé. Elle supporte le clocher puissamment soutenu par quatre piles reliées par quatre arcs brisés. Le clocher de plan carré a deux niveaux. Au niveau du beffroi et sur les quatre faces, sont percées des baies doubles, en plein cintre, avec colonnettes. Le clocher est couvert d'un toit pyramidal à corniche plate à modillons cubiques. Une travée droite voûtée en berceau brisé constitue le chœur. Elle précède l'abside semi-circulaire voûtée en cul-de-four. Cette abside est épaulée à l'extérieur par deux contreforts cylindriques, sans couronnement. Ici également une corniche à modillons cubiques supporte la toiture qui a conservé ses lauzes d'origine. L'église possède un mobilier de qualité. La Sauvegarde de l'Art Français a accordé une subvention de 100 000 F en 1989 pour la réfection des maçonneries du clocher et la couverture en laves de la nef.

H. T.

BIBLIOGRAPHIE

DICKSON (M. et C.), *Les églises romanes de l'ancien diocèse de Chalon*. Mâcon, 1935,
p. 167-170.